



## Regierungsratsbeschluss vom 05. Mai 2020

Schriftliche Anfrage Luca Urgese betreffend Interkantonale Vereinbarung über die Harmonisierung der Baubegriffe

---

P205083

1. Der Regierungsrat genehmigt den vorgelegten Schreibensentwurf an den Grossen Rat.

### **Begründung**

Der Regierungsrat setzt sich seit Jahren für eine nationale Harmonisierung des Baurechts ein. Zu diesem Zweck müsste ein eidgenössisches Rahmengesetz geschaffen werden, das in Analogie zum Steuerharmonisierungsgesetz für eine Harmonisierung der kantonalen und kommunalen Gesetzgebungen im Baubereich sorgt. Die Interkantonale Vereinbarung zur Harmonisierung der Baubegriffe hingegen ist ein untaugliches Mittel und wurde in erster Linie geschaffen, um eine nationale Gesetzgebung zu verhindern. Der Regierungsrat hat deshalb einen Beitritt zum Konkordat stets abgelehnt. In der Zwischenzeit zeigt sich in der Praxis, dass das Konkordat sogar kontraproduktiv wirkt und die Rechtszersplitterung befördert. Der Regierungsrat sieht sich dadurch in seiner Haltung bestätigt.

